



FOTO: ESTUDIOS REVOLUCIÓN

Las Petrocasas vencieron a Sandy

Jorge Martín Blandino

Los residentes en las Petrocasas santiagueras tuvieron la nada agradable experiencia de comprobar personalmente su resistencia a los fuertes vientos. Así lo confirmamos durante una visita que por indicación del General de Ejército Raúl Castro Ruz, se realizó el 29 de octubre a esa bella comunidad, integrada por cien viviendas, junto a la carretera Central, a la salida de Santiago de Cuba.

“¡Oiga, yo pensé que no aguantaban, pero ahí están: son fortísimas!”, afirmó Olvedis Ramos, a quien el ciclón sorprendió allí cuando visitaba a un familiar.

“Yo creo que Sandy se fue inconforme con las Petrocasas, pues no pudo con ellas”. Así dijo, mientras acunaba a su pequeña hija, Diadenis Luna, la destacada judoca campeona mundial en 1995 y bronce olímpico un año después, quien, además, destacó el confort de la vivienda que es su hogar desde que fue construida hace un lustro. Su padre, Luis, agregó que todo temblaba por la fuerza del viento, e insistió en que viéramos la foto de la

atleta junto al Comandante en Jefe, quien ocupa el puesto de honor en la sala de la casa.

En el hogar de Idania Melián, maestra jubilada, durante el paso del ciclón encontraron refugio 25 vecinos de los colindantes barrios de Las Marianas y San Pablo, ambos prácticamente arrasados por el meteoro. El lunes 29 aún permanecían allí dos jóvenes madres con sus hijos de pocos días de nacidos. Insistió en que ella estuvo lejos de ser la excepción, pues fueron muchos los vecinos que de forma espontánea acogieron a evacuados. “Las casas no sufrieron mayores daños —afirmó Idania—, salvo la pérdida de algunas tejas de cinc en los techos de unos pocos patios”.

William Correa, residente en la casa No. 17, afirmó tener experiencia de muchos ciclones a lo largo de su vida, pero ninguno como este último. Como prueba señaló hacia la fila de postes del tendido eléctrico derribados y el corte que como un cuchillo realizó en el tejado de una Petrocasa, la teja de cinc que impulsó el viento desde el barrio cercano.

Agilidad y organización caracterizan recuperación en Guantánamo

Autoridades de la provincia informaron a un grupo de trabajo del Órgano Económico y Social del Consejo de Defensa Nacional

Jorge Luis Merencio Cautín

GUANTÁNAMO.—La agilidad, organización y el trabajo cooperado entre las diferentes empresas y organismos, caracterizan en esta provincia a las labores para resarcir los daños ocasionados por el huracán Sandy.

Así fue corroborado en una información rendida por el Consejo de Defensa Provincial a un grupo de trabajo del Órgano Económico y Social del Consejo de Defensa Nacional, presidido por su jefe, el integrante del Buró Político Adel Yzquierdo Rodríguez, vicepresidente del Consejo de Ministros y titular de Economía y Planificación.

Dicho Órgano conoció del avance en la higienización de la ciudad de Guantánamo y de numerosos poblados y comunidades, labor protagonizada por los trabajadores de Servicios Comunales, apoyados por medios y hombres de las Fuerzas Armadas Revolucionarias, el Ministerio del Interior, de otros organismos y la población.

La provincia reporta el restablecimiento del servicio de agua y ferroviario, de las comunicaciones (restaban unas pocas comunidades), el funcionamiento de todas las panaderías y del ciento por ciento de las unidades de la industria alimentaria.

Asimismo, ayer reinició el curso escolar y los trabajadores eléctricos, con la ayuda de brigadas de otras provincias, habían repuesto más del 60 % de ese

vital servicio, aunque el territorio se mantenía aislado del Sistema Eléctrico Nacional por averías en las líneas provenientes de Santiago de Cuba y Moa.

Al conocer que ya había comenzado en la provincia la entrega de 45 mil tejas asignadas por el país, Adel Yzquierdo insistió en la necesidad de ordenar bien esta tarea (al igual que las restantes de la recuperación), de manera que se establezca la debida prioridad en el empleo de los recursos disponibles.

Trascendió que dos patanas situadas en el puerto de Santiago de Cuba están cargadas con unas 500 toneladas de cemento destinadas a Guantánamo y que esos medios solo esperan una mejoría del tiempo para efectuar la travesía. Asimismo que tres ferrosilos con el mencionado material constructivo arribaron en las últimas horas al territorio.

La reunión contó, además, con la presencia del también miembro del Buró Político, general de cuerpo de ejército Ramón Espinoza Martín; Luis Antonio Torres Iríbar, presidente del Consejo de Defensa Provincial, y por Nancy Acosta Hernández, vicepresidenta de ese órgano. Asistieron también los ministros René Mesa Villaflaña (Construcción), Alfredo López Valdés (Industria Básica), César Arocha Macid (Transporte), e Inés María Chapman, presidenta del Instituto Nacional de Recursos Hídricos.

Aceleran labores en Universidad de Oriente

José Roberto Loo Vázquez

SANTIAGO DE CUBA.—Las tareas de recuperación en la Universidad de Oriente, tras los daños del huracán Sandy, se aceleran desde ayer, con la incorporación de sus trabajadores.

Yolanda Corujo, vicerrectora docente del centro de altos estudios, explicó que la recogida de escombros y la preservación de los recursos son las prioridades del momento.

Agregó que se hace hincapié en el saneamiento de la residencia estudiantil y las aulas, además del restablecimiento de la calidad del agua potable, debido

a la gran cantidad de estudiantes que se albergan en esa institución (actualmente en sus provincias de origen).

Se convocó a los estudiantes, cuya situación personal se lo permita, a apoyar la limpieza de talleres, departamentos y otras áreas de la Universidad.

Agregó que los becarios deben permanecer en sus provincias y esperar las orientaciones que se emitirán oportunamente por los medios de comunicación.

El centro de altos estudios reporta daños en los dormitorios, edificios docentes y medios de enseñanza, principalmente pizarras y computadoras. (AIN)

Recobran operatividad del Aeropuerto Internacional Antonio Maceo

Eduardo Palomares Calderón

SANTIAGO DE CUBA.—Golpeado fuertemente por los embates del huracán Sandy, tanto en la terminal como en la torre de control y el cercado perimetral, el Aeropuerto Internacional Antonio Maceo reanudará al mediodía de este martes las operaciones aéreas comerciales nacionales.

“Los salones de atención a viajeros, almacenes y talleres, fueron afectados seriamente por vientos de hasta 240 kilómetros por hora, registrados en la torre de control, que destruyeron gran parte de la marquería de aluminio y la cristalería, luminarias y sistemas de comunicación”, señaló Raúl Martínez Rizo, director del aeropuerto.

“En general, los daños sobrepasan el millón de pesos, pues también nos dejó sin servicio eléctrico, afectó seriamente el grupo electrógeno del salón de protocolo, paralizó la torre de control y el sistema de climatización general del edificio central, entre otros elementos esenciales en las operaciones”, añadió.

Brigadas de reparación de Cienfuegos, personal especializado de los aeropuertos de Holguín y La Habana, conjuntamente con los trabajadores aeroportuarios santiagueros, desplegaron un intenso trabajo en todos los aspectos relaciona-

dos con el tráfico aéreo, atención a viajeros y la seguridad de la pista de aterrizaje.

Como resultado, Raúl Martínez informó que después de seis días cerrado, el aeropuerto se encuentra en condiciones de recibir los vuelos comerciales nacionales en horario del día, pues aun cuando están restablecidos los sistemas de iluminación y control del tránsito aéreo, así lo aconseja el hecho de operar con grupos electrógenos.

De igual forma por el buen estado de la pista y la efectividad de la torre de control móvil instalada momentáneamente, podrán recibirse aeronaves desde cualquier parte del mundo, que transporten recursos relacionados con las operaciones de recuperación de la región oriental del país.

Martínez destacó la rapidez con que han ido arribando los medios necesarios para la total recuperación del aeropuerto, de ahí que los trabajos continuarán hasta la reanudación en los próximos días de los vuelos comerciales internacionales, y el pleno restablecimiento de la terminal aérea.

Respecto a los restantes aeropuertos de la zona, precisó



Tanto los niveles superiores como las áreas exteriores fueron seriamente dañados.

que Guantánamo ya fue restablecido, y aunque reste la climatización se encuentra operando, mientras que el de Baracoa trabaja normalmente.